

EDUKASI MENABUNG SEJAK DINI DAN PELATIHAN KREATIVITAS MEMBUAT CELENGAN DI TK KUMARA JAYA DESA BELUMBANG

Made Ika Prastyadewi*, Kadek Gangga Shanti Dewi, Made Dwirahayu Wulandari,
Putu Yusi Pramandari
Universitas Mahasaraswati Denpasar, Jalan Kamboja 11A Denpasar
Email : ika.prastyadewi@unmas.ac.id

Abstrak

Menabung merupakan menyimpan sejumlah uang agar dapat digunakan di kemudian hari jika diperlukan, semakin banyak uang yang ditabung maka semakin baik. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan, dan pemahaman tentang menabung, serta melatih kreativitas anak-anak dengan membuat celengan dari bahan bekas menjadi sesuatu yang memiliki manfaat dan nilai lebih. Celengan dikreasikan dengan berbagai hiasan dan warna sehingga dapat menambah motivasi untuk lebih giat menabung serta melatih kreativitas anak-anak dengan memberikan kebebasan bagi para anak-anak TK Kumara Jaya untuk menghias dan membentuk celengan sesuai yang mereka inginkan. Metode pelaksanaan yang digunakan dalam kegiatan pengabdian masyarakat yaitu observasi, persiapan, pelaksanaan, dan evaluasi. Kegiatan ini diharapkan dapat dilanjutkan oleh pihak sekolah serta mampu menumbuhkan kembali kebiasaan menabung sejak dini.

Kata kunci : menabung, kreativitas, celengan.

ANALISIS SITUASI

Menabung adalah menyimpan sejumlah uang agar dapat digunakan di kemudian hari jika diperlukan, semakin banyak uang yang ditabung maka semakin baik. Menabung saat ini merupakan hal yang penting jika mulai ditanamkan sejak dini oleh beberapa orang tua kepada anaknya. Kebiasaan menabung merupakan hal positif yang harus diajarkan kepada anak sedini mungkin, karena menabung merupakan salah satu cara untuk mengelola uang. Dengan ditanamkan menabung kepada anak sejak dini, diharapkan mampu menumbuhkan kembali kebiasaan menabung pada generasi muda. Memiliki kebiasaan menabung sudah jelas sangat berguna untuk masa depan. Menanamkan kesadaran tentang pentingnya menabung harus dilakukan sejak dini agar dapat melatih anak-anak untuk mengelola uang saku yang diterima, sehingga dimasa depan anak-anak sudah terbiasa dalam menyisihkan uang mereka untuk ditabung serta menerapkan pola hidup hemat. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan, dan pemahaman tentang menabung, serta melatih kreativitas anak-anak dengan membuat celengan dari bahan bekas.

Program kerja ini dilatarbelakangi oleh permasalahan banyaknya siswa yang sulit untuk menabung padahal uang jajan yang mereka terima cukup banyak tetapi manajemen keuangan mereka masih sangat kurang baik. Permasalahan ini juga banyak dialami oleh siswa/siswi yang sudah duduk di bangku SMA, karena itu yang menjadi sasaran dari edukasi menabung ini adalah anak-anak TK Kumara Jaya agar mereka mengerti pentingnya menabung sejak kecil. Kebiasaan menabung memang

harus ditanamkan sejak kecil. Hal ini bertujuan agar di masa dewasanya kelak, mereka menjadi sosok yang mandiri dan sudah bisa mengatur keuangan. Oleh karena itu, sudah saatnya untuk mengajarkan anak menabung sejak kecil. Namun, tidak semua orang tua dan para guru mengetahui betapa pentingnya untuk anak-anak terbiasa akan menabung, karena itulah mengajarkan dan memastikan anak-anak sudah mulai belajar menabung sejak kecil sangat perlu diadakan. Edukasi ini diadakan agar anak-anak bisa belajar menabung dan menghemat uang memahami manfaat yang akan diperoleh.

Dalam menjalankan program kerja edukasi menabung ini kami menggunakan poster sebagai media pembantu dalam menjelaskan tentang pentingnya menabung. Untuk menanamkan kebiasaan menabung bagi anak-anak TK Kumara Jaya, cara menabung yang paling mudah dilakukan adalah di rumah karena dapat dilakukan setiap waktu. Dalam program kerja ini tidak hanya dilakukan dengan tujuan untuk menanamkan pemahaman mengenai edukasi menabung namun juga memberikan pengetahuan mengenai pengolahan daur ulang barang bekas menjadi sesuatu yang memiliki manfaat dan nilai lebih. Celengan dikreasikan dengan berbagai hiasan dan warna sehingga dapat menambah motivasi untuk lebih giat menabung serta melatih kreativitas anak-anak dengan memberikan kebebasan bagi para anak-anak TK Kumara Jaya untuk menghias dan membentuk celengan sesuai yang mereka inginkan. Celengan tersebut juga bisa dimanfaatkan oleh siswa untuk menabung dari rumah.



Dalam era globalisasi dan perekonomian sekarang ini tabungan merupakan suatu sarana yang sangat penting untuk menata masa depan, akan tetapi tingkat kesadaran menabung sangat kurang, dikarenakan sejak dini siswa-siswi tidak diajarkan menabung, Oleh karena itu, kegiatan edukasi menabung sejak dini adalah kegiatan yang cukup penting agar dapat tercapainya pemahaman kepada siswa TK Kumara Jaya bahwa menabung sangat bermanfaat bagi masa depan sehingga dapat memotivasi siswa dalam menabung dan timbulnya kesadaran siswa TK Kumara Jaya untuk dapat menyisihkan sebagian uang jajan mereka agar dapat ditabung. Kegiatan ini merupakan pengabdian ilmu yang dapat kami lakukan di dalam rangkaian proses pengabdian kepada masyarakat. Melakukan kegiatan yang dapat bermanfaat bagi siswa TK Kumara Jaya yang ada di Desa Belumbang.

PERUMUSAN MASALAH

Setelah dilakukan observasi permasalahan di sekitar yaitu kurangnya pengetahuan manfaat menabung sejak dini pada anak-anak menyebabkan rendahnya tingkat kesadaran untuk menabung sejak dini. Kurangnya pengetahuan ini, pihak sekolah menginginkan untuk secara bersama-sama mengajak anak-anak membiasakan menabung meskipun dengan jumlah yang relatif kecil. Melalui kegiatan ini anak-anak akan dibiasakan menabung sehingga hemat menggunakan uang saku atau uang yang diberikan oleh orang tua.

Oleh karena itulah kami berminat untuk mengadakan edukasi menabung sejak dini dan pelatihan kreativitas pembuatan celengan dari bahan bekas. Diharapkan juga menabung pada anak usia dini, dengan ini diharapkan dapat perilaku positif dan kreativitas pada anak.

SOLUSI YANG DIBERIKAN

Berdasarkan permasalahan diatas, maka solusi yang dapat diberikan bagi anak-anak TK Kumara Jaya Belumbang untuk mengatasi permasalahan tersebut yaitu dengan:

1. Memberikan edukasi tentang pentingnya menabung, tujuan menabung serta kegunaan menabung.
2. Memberikan pelatihan kreativitas dengan membuat celengan dari bahan bekas kepada anak-anak TK Kumara Jaya Belumbang.

Waktu Pelaksanaan

Kegiatan mengedukasi pentingnya menabung sejak dini dan pelatihan kreatifitas membuat celengan dari bahan bekas di TK Kumara Jaya Desa Belumbang, dilaksanakan selama 2 hari yaitu 30 Agustus 2022 dan 31 Agustus 2022.

Tempat Pelaksanaan

Kegiatan pelaksanaan mengedukasi pentingnya menabung sejak dini dan pelatihan kreatifitas membuat celengan dari bahan bekas pada TK Kumara Jaya, berlokasi di Jl. Pantai Pasut, Desa Belumbang, Kecamatan Kerambitan, Kabupaten Tabanan, Bali.

METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan yang digunakan dalam kegiatan mengedukasi pentingnya menabung sejak dini dan pelatihan kreatifitas membuat celengan dari bahan bekas di TK Kumara Jaya Desa Belumbang, yaitu antara lain :

1. Tahap Observasi

Pada tahap ini, mencari informasi dan permasalahan yang sedang terjadi pada TK Kumara Jaya Desa Belumbang dan berkoordinasi kepada kepala sekolah TK Kumara Jaya Desa Belumbang untuk membicarakan program kerja yang

akan kami laksanakan di TK Kumara Jaya Desa Belumbang.



2. Tahap Persiapan

Pada tahap ini melakukan persiapan, dimana persiapan tersebut nantinya akan diperlukan pada saat tahap pelaksanaan seperti jadwal kegiatan yang akan dilaksanakan, lokasi pelaksanaan kegiatan, alat dan bahan yang diperlukan dalam pelaksanaan kegiatan.

3. Tahap Pelaksanaan

Pada tahap ini memberikan edukasi kepada siswa TK Kumara Jaya Desa Belumbang mengenai pentingnya menabung sejak dini dan melakukan pelatihan kreativitas membuat celengan dari bahan bekas.



4. Tahap Evaluasi

Pada tahap ini melakukan evaluasi terhadap program kerja yang telah dijalankan oleh guru dan kepala sekolah TK Kumara Jaya Desa Belumbang. Hal ini dilakukan agar mengetahui apakah program kerja ini memberikan manfaat bagi siswa TK Kumara Jaya Desa Belumbang.

Ketercapaian Kegiatan

Pengabdian kegiatan masyarakat ini dalam bentuk kegiatan edukasi pentingnya menabung serta pembuatan celengan dari bahan bekas di TK Kumara Jaya

Belumbang. Berbagai persiapan yang dilakukan dengan maksud agar dalam proses pelaksanaannya dapat berjalan dengan lancar sesuai dengan rencana. Ada berbagai bentuk persiapan yang dilakukan yaitu tahap pertama menyusun materi terkait tema pengabdian yaitu pentingnya menabung sejak dini dan pembuatan celengan dari bahan bekas. Setelah materi yang dicari sudah lengkap, kemudian mempersiapkan peralatan dan kelengkapan yang akan di gunakan untuk mendukung kegiatan tersebut, berupa botol bekas, gunting, lem perekat, kertas kado, dan lain-lain. Tidak lupa tim pengabdian memberikan hadiah berupa bingkisan kepada anak-anak yang mengikuti kegiatan ini.

Adapun kegiatan yang dilakukan oleh tim pengabdian kegiatan masyarakat di Desa Belumbang yaitu :

1. Edukasi menabung sejak dini

Kegiatan ini dilakukan kepada anak-anak TK Kumara Jaya Belumbang untuk memberikan pengetahuan dan pemahaman melalui penjelasan materi tentang pengertian menabung, pentingnya menabung, tujuan menabung dan kegunaan menabung dengan bahasa yang gampang dicerna oleh anak-anak. Dalam menyampaikan materi, kami menggunakan poster sebagai media pembantu dalam menjalankan program kerja. Tujuan dari kegiatan edukasi ini adalah agar anak-anak memiliki pemahaman mengenai arti, manfaat dan pentingnya menabung sejak dini yang berguna untuk mengasah mental anak-anak agar lebih hemat dan dapat membelanjakan uang saku yang didapat dari orang tua mereka dengan bijak dan juga mengajak orang tua agar memberikan dukungan kepada anak sehingga anak-anak termotivasi untuk menyisihkan sebagian uang untuk disimpan dan ditabung.

2. Melakukan pelatihan kreativitas membuat celengan dari bahan bekas.

Kegiatan ini melatih anak-anak TK Kumara Jaya Belumbang untuk membuat celengan dari bahan bekas dengan ide-ide kreatif anak-anak dengan peralatan yang mudah dicari dan dihias dalam menciptakan suatu produk yang menarik dari bahan bekas. Dan hasil membuat celengan dari bahan bekas yang telah dihias dibawa pulang setiap anak masing-masing untuk menabung dirumah. Kegiatan ini dilakukan dengan cara membagikan celengan dengan hasil karya anak-anak supaya digunakan sebagai sarana menabung. Pemahaman tentang pembuatan celengan dari bahan bekas ini dapat di terapkan agar lebih bermanfaat dan dapat melatih kreativitas anak-anak TK Kumara Jaya Belumbang. Pemberian celengan ini dilakukan untuk memberikan motivasi yang lebih bagi anak-anak untuk menabung.

Ketercapaian program ini didukung oleh antusiasme dan semangat oleh para guru dan anak-anak untuk mengikuti kegiatan edukasi menabung dan pembuatan celengan dari bahan bekas. Harapan kami sebagai tim pengabdian di Desa Belumbang, melalui proses edukasi yang di lakukan tentang pentingnya menabung

sejak dini serta pembuatan celengan dari bahan bekas, tentunya pengarahan yang diberikan bertujuan agar anak-anak dapat memahami materi tentang apa yang di sampaikan dan mengaplikasikannya pada kehidupan sehari-hari. Pengarahan yang diberikan sangat penting untuk ditanamkan pada seorang anak karena kreativitas seseorang itu perlu diasah dalam melihat potensi disekitarnya. Ketika dilakukannya pembuatan celengan dari bahan bekas ini, hampir semua anak-anak terlihat antusias mengikuti arahan dari tim pengabdian.

Partisipasi Masyarakat

Dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat yang di laksanakan di Desa Belumbang, partisipasi masyarakat dalam hal ini yaitu anak-anak TK Kumara Jaya Belumbang serta guru-guru pengajar tentunya sangat penting dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat ini. Para guru merasa terbantu dengan adanya kegiatan edukasi menabung serta pelatihan kreativitas. Kegiatan edukasi dan pelatihan kreativitas membuat celengan ini dianggap sebagai hal positif yang sangat mengedukasi anak didik mereka. Adapun anak-anak TK Kumara Jaya Belumbang berpartisipasi langsung pada saat kegiatan edukasi dan pelatihan membuat celengan ini. Anak-anak pun sangat antusias dan semangat melalui berbagai kegiatan yang dilakukan di dalam acara tersebut dari edukasi terkait menabung sejak dini hingga pembuatan celengan dari bahan bekas. Serta anak-anak TK Kumara Jaya Belumbang mampu memahami materi yang disampaikan serta mampu membuat kerajinan celengan dari bahan bekas.

Kepala sekolah TK Kumara Jaya Belumbang juga menunjukkan partisipasi yang baik dengan mendukung dan mengajak anak-anak TK Kumara Jaya Belumbang untuk memulai membiasakan diri dengan menyisihkan uang jajan harian untuk ditabung. Untuk menumbuhkan kesadaran menabung ini maka diperlukan disiplin dan supporting orang tua dalam mengenalkan uang dan nilainya bagi kehidupan dan cara mengkalkulasikan uang jajan yang diberikan untuk disimpan dan ditabung.

KESIMPULAN DAN SARAN

Kegiatan edukasi ini telah meningkatkan pemahaman mengenai pentingnya menabung sejak dini, sehingga para peserta minat akan menabung untuk masa depan. Pelatihan pembuatan celengan dari bahan bekas dapat menambah kreativitas peserta. Menabung sejatinya ditanamkan kepada anak sejak dini, baik oleh orangtua (keluarga), guru (sekolah) maupun oleh lembaga keuangan seperti bank. Menanamkan minat menabung pada anak usia dini diharapkan mampu menumbuhkan kembali kebiasaan menabung pada generasi muda. Menanamkan minat menabung sejak dini diharapkan mampu menumbuhkan kebiasaan menabung pada generasi muda Indonesia selanjutnya.

Diharapkan kepada guru dan kepala sekolah untuk terus mengingatkan para siswa untuk selalu rajin menabung karena menabung itu sangat penting untuk melatih kedisiplinan siswa, membuat siswa belajar menghargai uang, membuat siswa bisa

mengelola uangnya sendiri dan dapat menjadi kebanggaan untuk diri sendiri apabila bisa membeli sesuatu atau barang yang diinginkan dengan uang tabungannya sendiri

DAFTAR PUSTAKA

- LPPM. 2018. *Buku Pedoman Pengabdian Kepada Masyarakat*, Denpasar. Universitas Mahasaraswati Denpasar.
- Lubis, H. Z., Syahputri, D., Adelia, N. D., & Maherza, W. (2019, October). Tingkat Kesadaran Siswa Melalui Budaya Menabung Sejak Dini di Desa Sidourip Kecamatan Beringin Kabupaten Deli Serdang. In *Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan* (Vol. 1, No. 1, pp. 194-199).
- Nuh, M., Sangaji, R., Agustin, E., Larasati, A. N., & Muzzaki, M. (2021). Sosialisasi pentingnya manfaat menabung sejak dini. *Prosiding Dedikasi: Pengabdian Mahasiswa Kepada Masyarakat*, 1(1), 119-125.
- Utami, C., Hayati, I., & Indrayani, I. (2019). Pemanfaatan Kaleng Bekas Menjadi Celengan Di Desa Kotasan. In *Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan* (Vol. 1, No. 1, pp. 332-336).
- Syaiful, S., Suwarno, S., Perdana, A., & Aris, A. (2020). Gerakan Menabung Sejak Dini Dengan Media Bahan Bekas Sebagai Aplikasi Kreatif Celengan Anak Bersama Siswa Siswi Sdn Wotansari Balongpanggang–Gresik. *DedikasiMU: Journal of Community Service*, 2(1), 166-173.